
Пятница, 4 февраля 2022 года                          Издаётся с 8 марта 1990 года. Выходит 5 раз в неделю. № 20 (9293).      oblgazeta.ru

  IV

ЕВГЕНИЙ КУЙВАШЕВ ПОДАРИЛ КОРОВУ МНОГОДЕТНОЙ СЕМЬЕ 
ИЗ БЕРЁЗОВСКОГО

Семья МАРКИНЫХ из Берёзовского попросила у губернато-
ра Свердловской области Евгения КУЙВАШЕВА корову. Глава 
региона исполнил желание многодетной семьи и заснял не-
обычный подарок на камеру.

«Вы, наверное, представляете мою почту. Кто только не 
пишет и что только не просит. И вот многодетная семья по�
просила… корову! Семья хорошая, корова им, и правда, нуж�
на. Надо дарить», – написал Евгений Куйвашев на своей стра�
нице в Instagram.

Он рассказал, что животное зовут Троицей в честь её 
мамы Тайги. «В деревне так назвали. Надо было обязательно 
на букву «Т», – пояснил губернатор.

Местные жители рассказали главе региона, что корова 
очень ласковая и любит слушать музыку.

ВЕРХНЯЯ ТУРА ПОЛУЧИЛА ДОПОЛНИТЕЛЬНО 
БОЛЕЕ 300 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ НА РАЗВИТИЕ ТЕРРИТОРИИ

Такое решение приняло правительство Свердловской 
области.

Комплексная программа развития Верхней Туры рассчи�
тана до 2026 года. Бюджет увеличен на 300 млн 130 тыс. 
рублей. Включая частные инвестиции, финансирование со�
ставит 18,1 млрд рублей, сообщает департамент информпо�
литики региона.

Дополнительные средства будут направлены на строи�
тельство здания Центра культуры и искусств, газификацию 
и строительство школы на 425 мест, а также на комплексное 
благоустройство набережной от центральной городской пло�
щади до улицы Молодцова. На финансирование проекта го�
род также получил грант за победу во Всероссийском конкур�
се лучших проектов создания комфортной городской среды.

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ ВЫДЕЛИЛА ПЕРВЫЕ СУБСИДИИ СЁЛАМ 
НА БЛАГОУСТРОЙСТВО

С этого года сельские территории региона включены в про-
грамму формирования комфортной городской среды.

Средства направлены из областного бюджета. Как рас�
сказали в департаменте информполитики Свердловской об�
ласти, в рамках программы деньги выделены:
 пгт Бисерть – 18,8 млн рублей на благоустройство об�

щественной территории на ул. Революции;
 пгт Сосьва – 9,3 млн рублей на комплексное благо�

устройство Парка Победы;
 пгт Верхние Серги – 9,2 млн рублей на обустройство 

места отдыха на улице Володарского;
 посёлок Уфимский Ачитского района – 24,8 млн руб�

лей на благоустройство центральной площади со скве�
ром;
 село Покровское Каменского района – 11 млн рублей 

на благоустройство сквера с прилегающими пешеход�
ными тротуарами;
 село Криулино Красноуфимского ГО – 24,8 млн рублей 

на новую общественную территорию между Криулин�
ским домом культуры и микрорайоном на улице Меха�
низаторов, 2а;
 село Первомайское Дружининского городского поселе�

ния – 10,7 млн рублей на благоустройство обществен�
ной территории для отдыха «Парк Культуры» по адре�
су: улица Московская, 5;
 посёлок Висим Горноуральского ГО – 1,1 млн рублей 

на благоустройство «Аллеи Славы».

МУНИЦИПАЛИТЕТЫ ПОЛУЧАТ 25 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ
НА РАЗВИТИЕ НАРОДНЫХ ПРОМЫСЛОВ

Правительство Свердловской области решило направить бо-
лее 25 млн рублей в муниципалитеты на благоустройство 
мест досуга и развитие народных художественных промыс-
лов.

Как сообщает департамент информполитики региона, 
средства выделены на:

1. IV этап создания комплекса «Музейный квартал» у зда�
ния Нижнетагильского музея ИЗО (5,2 млн);

2. I этап благоустройства парка «Металлург» в п. Верхняя 
Синячиха Алапаевского МО (3,9 млн);

3. Преображение Елизаветинского сквера в Алапаевске 
(3,8 млн);

4. II этап благоустройства территории музея истории под�
носного промысла «Дом Худояровых» в Нижнем Таги�
ле (1,9 млн);

5. Создание глянцевого журнала, посвящённого промыс�
лам Сысертского ГО (500 тыс.);

6. Оборудование для участия мастеров в выставках и про�
ведение фестиваля «Город мастеров» в Каменске�
Уральском (450 тыс.).

Кроме того, будут поддержаны проекты в Краснотурьин�
ске и Верхотурье.

УТВЕРЖДЁН ПРОЕКТ РЕКОНСТРУКЦИИ ТРАМВАЙНОГО КОЛЬЦА 
НА ЮГО-ЗАПАДЕ ЕКАТЕРИНБУРГА

Глава Екатеринбурга Алексей ОРЛОВ утвердил проекты пла-
нировки и межевания территории под реконструкцию трам-
вайного кольца на пересечении улиц Белореченская – Вол-
гоградская. 

Реконструкция кольца связана со строительством трам�
вайной линии в Академический район. Там будет создан но�
вый велопешеходный маршрут. Протяжённость проектиру�
емого участка составит 700 метров. Ширина тротуаров и ве�
лосипедных дорожек будет достигать 3 метров, отмечают в 
пресс�службе горадминистрации.

oblgazeta.ru

ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Индекс борща
В Свердловской области увеличат посевные площади для выращивания овощей
Татьяна БУРОВА

Свердловскстат фиксирует 
рост цен на овощи, которые 
входят в перечень основных 
продуктов питания уральцев. 
Дорожают капуста, морковь, 
репчатый лук, картофель, 
свёкла. О том, чем это 
вызвано и какие меры 
принимают региональные 
власти, чтобы изменить 
ситуацию, – в материале 
«ОГ».

Засушливый 2021-й поме-
шал свердловским аграриям со-
брать урожай, на который они 
рассчитывали. Несмотря на тя-
жёлые погодные условия, они 
всё же вырастили 189,2 тыся-
чи тонн картофеля, 30,7 тысячи 
тонн овощей открытого грун-
та. Но если в прежние благо-
приятные годы уральцы обес-
печивали себя картофелем на 
105 процентов, то есть с излиш-
ком, урожай прошлого года со-

ставил лишь 95 процентов по-
требности. Не лучше ситуация 
и по другим овощам открытого 
грунта. Естественно, дефицит 
овощей и сказался на их цене.

– Мы проводим монито-
ринг цен, данные направляем в 
УФАС, ведём переговоры с тор-
говыми сетями, – сообщил на 
пресс-конференции министр 
агропромышленного комплек-
са и потребительского рынка 
Свердловской области Артём 
Бахтерев. – Уже достигнута 
договорённость о формирова-
нии социального набора и сдер-
живании цен на основные про-
дукты питания. Прорабатыва-
ется вопрос о наличии на при-
лавках сетевых магазинов про-
дукции местных сельхозпроиз-
водителей.

Перечисленные министром 
меры призваны нивелировать 
последствия неурожайного го-
да. Но параллельно власти ре-
гиона разрабатывают програм-
му действий, которая позволи-

ла бы свести к минимуму зави-
симость сельхозпроизводите-
лей от капризов природы. 

Губернатор Евгений 
Куйвашев распорядился уве-
личить производство овощей 
для «борщевого набора». Это 
позволит не только обеспечить 
продовольственную безопас-
ность региона, но и сдержать 
цены. При этом Евгений Куйва-
шев отмечает, что сельхозпро-
изводителям будет оказана ис-
черпывающая поддержка.

– Нынешней весной будут 
увеличены площади под ово-
щами, – сообщил Артём Бахте-
рев. – Сейчас аграрии вовсю го-
товятся к посевным работам, 
закупают семена, минеральные 
удобрения, горюче-смазочные 

материалы. Часть затрат по-
крывается субсидиями, размер 
которых зависит от площадей 
обрабатываемых земель.

Получают сельхозпроизво-
дители субсидии и на покупку 
новой техники, оборудования. 
К примеру, на приобретение 
комбайнов для уборки карто-
феля, моркови и оборудования 
для овощехранилищ за два го-
да из регионального бюджета 
выделено 44 млн рублей.

Прошлогодняя засуха в оче-
редной раз доказала важность 
мелиоративных работ. На эти 
цели федеральный и регио-
нальный бюджеты деньги то-
же выделяют. Создаются новые 
системы полива, модернизиру-
ются старые. Площади орошае-

мых земель, по словам Артёма 
Бахтерева, будут увеличивать-
ся с каждым годом.

Остались в прошлом вре-
мена, когда уральцам было не-
где хранить урожай. Только в 
минувшем году такие крупные 
производители овощей полу-
чили более 30 млн рублей суб-
сидий на строительство и мо-
дернизацию плодоовощных 
хранилищ. Сегодня овощехра-
нилища региона готовы обес-

печить сохранность почти 233 
тысяч тонн овощей, что состав-
ляет более 95 процентов от не-
обходимого объема хранения. 
И этого более чем достаточно.

– Овощи – это фреш-
продукт, частично они попада-
ют на прилавок сразу с поля, – 
подчеркнул министр.

Всего в 2022 году свердлов-
ские аграрии получат в виде 
субсидий 4,6 млрд рублей.

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)
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Продолжение на стр. III

Евгений Куйвашев рассказал, 
как получить электронный больничный
Оксана ЖИЛИНА

Губернатор Свердловской 
области Евгений 
КУЙВАШЕВ призвал 
уральцев оформлять 
больничные 
в электронном формате. 
Он опубликовал подробную 
инструкцию, как открыть 
и закрыть больничный 
из дома.

Глава региона попро-
сил изучить её и пациентов, 
и врачей. Схема выглядит 
так:
 Если у вас симптомы 

ОРВИ или подтверждённый 
ковид, оставайтесь дома.
 Вызовите медика на 

дом, позвонив по телефону 
поликлиники (они есть на 
сайтах) или по номеру 122.
 Если после осмотра ме-

дик подтвердит, что у вас 
ОРВИ или ковид, он откроет 
больничный лист.
 Больничный можно от-

крыть после дистанционной 
консультации по телефону.
 Если вы контактиро-

вали с заражённым корона-
вирусом и у вас нет симпто-
мов ОРВИ, вы обязаны соблю-
дать карантин, и вам откроют 

больничный, если после вак-
цинации или перенесённого 
ковида прошло более 6 меся-
цев.

Как закрыть или прод-
лить больничный лист?
 Закрытие больничных 

листов происходит дистанци-
онно. В поликлинику прихо-
дить не нужно.
 Закрытый больничный 

лист автоматически будет на-
правлен работодателю.
 Бумажные больнич-

ные с 1 января 2022 года не 
оформляются.
 Если у вас ОРВИ или ко-

вид, больничный закрывает-

ся дистанционно без посеще-
ния поликлиники.
 Перед тем как закрыть 

больничный, с вами свяжется 
медик, который уточнит ин-
формацию о вашем самочув-
ствии. Если вы еще не выздо-
ровели, больничный будет 
продлён.
 Если вы контактный, то 

ваш больничный автомати-
чески закроется через 7 дней.

«Вижу в комментариях 
много вопросов об электрон-
ных больничных: кто-то го-
ворит, что в их больницах не 
слышали о таком нововве-
дении, кто-то – что медики 

всё равно вынуждают при-
ходить в поликлинику, что-
бы сделать электронный до-
кумент. Поэтому я попро-
сил составить подробную ин-
струкцию о том, как получить 
электронный больничный», – 
написал Евгений Куйвашев в 
своём Instagram.

При этом в Свердловской 
области пока ещё есть слу-
чаи, когда жителям прихо-
дится долго ждать откры-
тия электронного больнич-
ного, и они обращаются в по-
ликлиники.

«Хотела оформить боль-
ничный лист через сайт Фон-

да соцстрахования. В раз-
деле с электронными боль-
ничными есть только фай-
лы со списками больниц, ко-
торые оформляют электрон-
ные больничные. Позвони-
ла, там ответил робот, ска-
зал, что все заняты и попро-
сил продиктовать номер, на 
который можно перезвонить. 
Прошло более часа, никто 
ещё не позвонил. Пришлось 
ехать в больницу, потому что 
больничный нужен сегодня», 
– рассказала корреспонден-
ту «Облгазеты» жительница 
Екатеринбурга.

СПРАВКА «ОГ»
«Индекс борща» отражает динамику цен на самые популярные у рос�
сиян продукты, необходимые для приготовления этого блюда. Явля�
ется отечественным аналогом американского «индекса Биг Мака».

ЦЕНА БОРЩА
С 21 по 28 января 2022 года, по данным Свердловскстата, снова по�
дорожали капуста, морковь и репчатый лук, а вот свёкла и картофель 
слегка подешевели:
 белокочанная капуста – 59,60 руб/кг, +3,33%;
 морковь – 46,19 руб/кг, +4,24%;
 репчатый лук – 28,43 руб/кг, +2,19%;
 свёкла – 42 руб/кг, �3,07%;
 картофель – 46,29 руб/кг, �0,11%.

Некоторые хозяйки борщ варят с мясом и заправляют его сметаной:
 говядина – 429,68 руб/кг +0,86%;
 сметана – 252,38 руб/кг +0,6%

ПандеОлимпийские игры

T.me/oblgazeta_ekbTWITTER.com/oblgazetaru FACEBOOK.com/oblgazeta OK.ru/oblgazetaINSTAGRAM.com/oblgazeta VK.com/oblgazeta96 TT.me/oblgazeta

Сегодня, 4 февраля, 
в столице Китая Пекине 
откроются XXIV зимние 
Олимпиийские игры.

Это первая Белая Олим-
пиада (и вторая всего), кото-
рая пройдет в разгар панде-
мии. Это неизбежно отразит-
ся на результатах соревнова-
ний. Коронавирус уже закрыл 
многим спортсменам путь в 
Поднебесную и наверняка на 
этом не успокоится.

Свердловскую область 
на соревнованиях в Пекине 
представят пять спортсме-
нов (в Пхёнчхане-2018 был 
только один). Будем надеять-
ся, что вирус обойдёт их сто-
роной, и наши атлеты сумеют 
– спустя 8 лет – вернуться до-
мой с медалями (последние 
свердловские награды взяли 
в 2014 году фигуристка Юлия 
Липницкая и конькобежка 
Юлия Скокова).

«Облгазета» запускает се-
рию материалов, в которых 
расскажет обо всём самом ин-
тересном, что будет происхо-
дить на олимпийских полях 
Пекина.

В пекинском аэропорту Шоуду всех олимпийцев встречают медицинские сотрудники в защитных костюмах

Стартовал приём заявок 
на конкурс о присвоении 
общественного статуса 
«Достояние Среднего Урала»
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ДОСЬЕ «ОГ»

ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

Екатеринбург

Уголовным розыском УМВД России по г. Екатеринбур-
гу задержаны двое выходцев из ближнего зарубежья, 19 и 23 
лет, укравшие боевые ордена ветерана Великой Отечественной 
войны. Среди похищенного – два ордена Красной звезды, ме-
дали «За боевые заслуги» и «За оборону Сталинграда», а так-
же полученные в мирной жизни «За освоение целинных зе-
мель» и «Ветеран труда».

Хозяин умер ещё в 1970-х, награды хранились как семей-
ная реликвия у его внучки. Полицейские установили, что замок 
квартиры, в отсутствие хозяев, был открыт ключом. Злоумыш-
ленники, как выяснилось, были знакомы с хозяевами квар-
тиры. Получив доступ к ключам, сделали дубликат, проникли 
внутрь, похитили золотые украшения, а также боевые награды. 
Что это за медали – они понимали. Золото преступники сдали 
в ломбард, получив за него всего 15 тысяч рублей.

Как сообщает официальный представитель МВД России 
Ирина Волк, в настоящий момент всё похищенное имущество 
возвращено родственнице ветерана, в отношении иностранцев 
возбуждено уголовное дело.

Первоуральск
К наряду патрульно-постовой службы полиции, находив-

шемуся на маршруте патрулирования, обратился прохожий, 
сообщив, что в пятиэтажке номер 3/1 на проспекте Ильича по-
жар. Передав информацию в дежурную часть, лейтенант поли-
ции Максим Зуев, старший сержант Павел Золотин и сержант 
Ксения Гузева немедля отправились к месту пожара.

Возможно, причиной возгорания стало повреждение про-
водки: в коридоре четвёртого этажа и выше стоял густой дым. 
В доме обнаружили мужчину, который был без сознания, воз-
можно – надышался продуктами горения. Полицейские пере-
несли его вниз, затем вернулись в подъезд и стали стучать в 
двери жильцов, прося их незамедлительно покинуть здание. 
Ликвидацией возгорания занялись подъехавшие на место по-
жарные МЧС.

Благодаря грамотным и своевременным действиям поли-
цейских из дома были эвакуированы десять человек, включая 
двоих детей. ЧП обошлось без жертв, точную картину устанав-
ливают пожарные дознаватели МЧС.

Екатеринбург
2 февраля задержаны подозреваемые в разбойном напа-

дении на офис банка на проспекте Космонавтов.
Преступление произошло в субботу, 29 января. Двое в мас-

ках ворвались в помещение, угрожая кассирам оружием, похи-
тили около 1,5 миллиона рублей, после чего скрылись. Рассле-
дование преступления сразу же взял на личный контроль на-
чальник ГУ МВД по Свердловской области Александр Мешков. 
На след преступников полицейские вышли уже спустя двое су-
ток. Ими оказались мужчина и женщина, ранее судимые, про-
живавшие в Первоуральске. Оба дали признательные показания.

В ходе обысков была изъята часть похищенных денег, а 
также два пневматических пистолета, предположительно ис-
пользовавшихся в момент нападения. Подозреваемые заклю-
чены под стражу, расследование продолжается.

Серов – Ачит – Нижний Тагил

В зимнее время к традиционным рейдам по линии ГИБДД 
добавляется мероприятие «Горка» – полицейские выявля-
ют опасные горки и скаты, которые ведут прямо на проезжую 
часть, и, несмотря на это, на них вовсю играют дети.

В Серове опасная горка (на снимке) – проще говоря, куча 
невывезенного снега – была ликвидирована по предписанию 
ГИБДД на автобусной остановке рядом со школой №22. В по-
селке Ачит выдано предписание об устранении опасной горки, 
с которой дети катались на снегокате.

Всего с начала зимы по области ликвидировано более 
трехсот опасных горок. Ну а, например, в Нижнем Тагиле дети 
использовали снегокат не по назначению с прямого поощре-
ния отца: нетрезвый водитель автомобиля, волочивший привя-
занные к машине санки с двумя детьми по частному сектору, 
был остановлен нарядом ДПС. Инспекторам он сообщил, что 
ничего опасного в таком катании не видит.

Полиция убедительно просит взрослых контролировать 
зимний досуг своих детей. Катание на санках, ледянках и сне-
гокатах вблизи проезжей части недопустимо. Информация об 
опасных горках принимается по телефонам 02, 102 и 112.

Берёзовский – Екатеринбург 
По подозрению в серии разбоев, совершенных в Екатерин-

бурге, задержан 36-летний житель Берёзовского. Преступник, 
несколько раз попавший в объективы камер наблюдения, дей-
ствовал в солнцезащитных очках и маске. Последний по вре-
мени эпизод произошел 30 декабря. Войдя в помещение бан-
ка на проспекте Ленина, налетчик расстегнул куртку, показал 
рюкзак на груди и, заявив, что это бомба, потребовал деньги. 
Однако служащие банка нажали тревожную кнопку, и «бом-
бист» скрылся. Начиная с конца ноября полицейские зафик-
сировали несколько похожих нападений: табачный магазин на 
Уральской, торговый павильон на Малышева, букмекерская 
контора на Крестинского и еще один табачный магазин на За-
водской. В одном из магазинов он угрожал продавцам писто-
летом, однако также убежал после нажатия тревожной кнопки. 
В других случаях «добыча» варьировалась от 4 до 50 тысяч 
рублей. При задержании у подозреваемого изъяли пистолет 
(он оказался пневматическим) и одежду, похожую на ту, что 
запечатлели камеры видеонаблюдения. Березовчанин судим 
ранее за разбой, кражу и побег из-под стражи, по рассмотре-
нии дела в суде ему грозит до 15 лет лишения свободы.

ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

По материалам 
пресс-службы ГУ МВД РФ 
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ – 
по заказу «Областной газеты»
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Елизавета ПОРОШИНА

«Областная газета» 
начинает цикл интервью 
с руководителями 
градообразующих 
предприятий Свердловской 
области. Именно они дают 
рабочие места сотням 
и даже тысячам жителей 
и помогают развивать 
территории присутствия. 
На Богословском 
алюминиевом заводе 
(входит в РУСАЛ) сейчас 
работает более 2,6 тысячи 
человек – это жители не 
только Краснотурьинска, 
но также соседних 
Карпинска, Волчанска и 
Серова. В интервью «ОГ» 
гендиректор предприятия 
Владислав КАЗАЧКОВ 
рассказал, как РУСАЛ 
решает проблему нехватки 
квалифицированных 
специалистов и что 
делает для улучшения 
экологической ситуации в 
городе. 

– Владислав Валентино-
вич, в 2013 году ваше пред-
приятие приостановило ра-
боту электролизного про-
изводства, начались мас-
штабные сокращения. Не-
сколько лет тема обсужда-
лась не только региональ-
ными, но и федеральными 
СМИ. Как вы пережили эту 
ситуацию? 

– Для журналистов это 
была интересная информа-
ционная повестка, но на са-
мом деле ничего сверхъ-
естественного не произо-
шло. Производство алюми-
ния мы приостановили из-
за падения биржевых цен 
и высокой стоимости элек-
троэнергии в нашем реги-
оне. Всем высвободившим-
ся сотрудникам – около 900 
человек – было предложе-
но новое трудоустройство – 
как в городе, так и на дру-
гих заводах РУСАЛа, с вы-
платой компенсации. При-
чём во втором случае ком-
пания оплачивала переезд 
работнику и членам его се-
мьи, проживание в гостини-
це, а также подъёмные. Кро-
ме того, РУСАЛ оказывал со-
действие в погашении ча-
сти задолженности по ком-
мерческим кредитам. В ито-
ге примерно 400 человек пе-
решли на глинозёмное про-
изводство и работают там 
до сих пор. Ещё порядка 500 
человек ушли по соглаше-
нию сторон с выплатами от 
7 до 10 среднемесячных зар-
плат. Поэтому как таковых 
сокращений не было.

– Как с тех пор поменя-
лось производство? Какие 
новые виды продукции и 
рынки сбыта вы освоили? 

– Ассортимент глинозё-
ма, который мы выпускаем, 

остался таким же. 98 процен-
тов мы поставляем алюми-
ниевым заводам в Саяногор-
ске, Красноярске и Братске. 
Оставшийся глинозём реа-
лизуется внутри региона – 
для химических производств 
и предприятий, которые 
выпускают огнеупоры. 

Но один из законсерви-
рованных цехов, где раньше 
производилась анодная мас-
са, мы перепрофилировали 
под производство содосуль-
фатной смеси. Это побоч-
ный продукт глинозёмного 
производства: мы высуши-
ваем его и получаем осно-
ву для стирального порош-
ка. Смесь для производства 
бытовой химии покупают 
ведущие российские и меж-
дународные компании, спе-
циализирующиеся на про-
изводстве стиральных по-
рошков, моющих и чистя-
щих средств. В этом цехе 
мы создали дополнительно 
40 рабочих мест. Ведём не-
прерывную работу по улуч-
шению качества сырья. Для 
этих целей проводим рекон-
струкцию цеха: ставим там 
новые фильтры.

– Осенью исполнилось 
пять лет с момента созда-
ния в Краснотурьинске Тер-
ритории опережающего 
развития. Участвуете ли вы 
в развитии ТОСЭРа? 

– Градообразующее 
предприятие по правилам 
не может быть резидентом 
ТОСЭР. Но в своё время мы 
отдали под индустриальный 
парк «Богословский», где 
сейчас располагаются не-
сколько резидентов, терри-
торию недостроенного це-
ха. Среди резидентов ТОСЭР 
есть совместное предприя-
тие РУСАЛа и пермской ком-
пании «ЭЛКА-КАБЕЛЬ» – Бо-
гословский кабельный за-
вод. Предприятие выпускает 
высокотехнологичную ка-
бельно-проводниковую про-
дукцию, востребованную по 
всей России. 

– Как вы можете оце-
нить эффект от ТОСЭРа?

– Идёт работа по привле-
чению резидентов, откры-
ваются новые предприятия. 
В городе появляются новые 
рабочие места, предприятия 
получают налоговые льготы. 

Поэтому, конечно, это нужная 
для города программа. 

– Сейчас органы власти 
много внимания уделяют 
вопросам промышленной 
экологии, в частности, – де-
карбонизации. Какие про-
екты реализует ваше пред-
приятие? 

– Действительно, мы ра-
ботаем над сокращением вы-
бросов парниковых газов. 
Для этого нам необходимо 
снизить расход энергии теп-
ла. Около 70 процентов га-
за потребляет ТЭЦ, ещё 30 – 
печи в цехах на глинозёмном 
производстве. Поэтому мы 
реализуем проекты, направ-
ленные на более эффектив-
ное горение и теплопотреб-
ление – меняем оборудова-
ние, которое позволяет сни-
зить объём газа для произ-
водства гигакалорий. Перед 
нами стоит цель: до 2025 го-
да снизить существующий 
объём выбросов на 15 про-
центов. 

Но у нас есть и другие 
экологические инициативы. 
Буквально в 2021 году мы за-
вершили переход на бессточ-

ную схему водооборота – за-
кольцевали воду в производ-
ственном процессе. За счёт 
этого мы практически уш-
ли от сбросов в реку и сокра-
тили забор воды из водохра-
нилища. Эффективность это-
го проекта высоко оценило 
профессиональное сообще-
ство: он был номинирован в 
разделе «Экология» на «Пре-
мию №1» Свердловского об-
ластного Союза промышлен-
ников и предпринимателей.

– Многие свердловские 
предприятия сейчас озабо-
чены решением кадрового 
вопроса. Для вас он актуа-
лен? 

– Сегодня главная пробле-
ма – отток молодёжи в боль-
шие города. Все едут за со-
фитами. Но, как мне кажет-
ся, свои прелести есть и у нас. 
Вместе с администрацией 
Краснотурьинска мы занима-
емся созданием комфортной 
городской среды. Из послед-
них совместных проектов – 
благоустройство набереж-
ной. Из федерального бюд-
жета город получил 80 млн 
рублей, 40 млн рублей полу-

чено в виде гранта проекта 
«Территории РУСАЛа». 

Некоторое время назад у 
нас были проблемы с полу-
чением высшего образова-
ния в городе. В прошлом году 
нам вместе с муниципалите-
том удалось добиться восста-
новления аккредитации на-
шего филиала УрФУ. Кстати, 
на территории вуза есть зда-
ния, которые принадлежат 
заводу: при нашей поддерж-
ке и областном финансирова-
нии на базе Молодёжного ин-
новационного центра был от-
крыт кванториум для разви-
тия инженерных компетен-
ций. До этого дополнитель-
ное образование в городе бы-
ло, в основном, культурной 
направленности. 

Для закрепления молодё-
жи в 2021 году РУСАЛ возоб-
новил жилищную програм-
му. Её участники оформля-
ют ипотеку без первоначаль-
ного взноса на 10 лет. Поло-
вину ежемесячного плате-
жа по кредиту компенсирует 
РУСАЛ.

– У вас есть практика це-
левого обучения будущих 
сотрудников? 

– Да, мы заключаем от-
ложенные трудовые догово-
ры. Третий год набираем по 
10 выпускников школ, кото-
рые за счёт средств РУСАЛа 
проходят обучение в УрФУ 
по специальностям «Метал-
лургия цветных металлов» и 
«Энергетические машины».

Летом они приходят к 
нам на практику. Темы курсо-
вых и дипломных работ так-
же разрабатывают на приме-
ре нашего предприятия. По-
сле обучения выпускники га-
рантированно трудоустраи-
ваются на завод. Мы компен-
сируем 70 процентов суммы 
на получение высшего обра-
зования в заочной форме для 
наших действующих сотруд-
ников. В год набираем около 
40 человек. 

– После трудоустройства 
у молодых специалистов 
есть возможности для даль-
нейшего развития?

– Каждый год мы отби-
раем продвинутых молодых 
специалистов в кадровый ре-
зерв – их кандидатуры пред-
лагают непосредственные 
руководители или ребята мо-
гут заявиться сами. Они про-
ходят обучение и берутся за 
реализацию проектов, ко-
торые связаны с работой их 
подразделения. В течение 
двух лет они осваивают про-
грамму, и если все испытания 
проходят успешно, получа-
ют диплом. 80 процентов та-
ких выпускников получают 
повышение: например, стар-
ший рабочий может стать на-
чальником участка или ма-
стером.

«Все едут за софитами. 
Но свои прелести есть и у нас»
Гендиректор Богословского алюминиевого завода – о том, как одно из крупнейших предприятий 
на севере области пытается остановить отток молодёжи в Екатеринбург

Владислав Валентинович КАЗАЧКОВ
Родился в 1967 году. В 1988 году окончил Сызранское высшее во-
енное авиационное училище лётчиков. В 2007 году получил степень 
МВА в Высшей школе бизнеса Московского государственного уни-
верситета им. М.В. Ломоносова. С 2000 года работал на Николаев-
ском глинозёмном заводе, занимал должности директора по внедре-
нию производственной системы, директора по производству. В 2011 
году назначен генеральным директором Богословского алюминиево-
го завода компании РУСАЛ. Женат, воспитывает двоих детей.

БОГОСЛОВСКИЙ АЛЮМИНИЕВЫЙ ЗАВОД
 Комплексное предприятие по производству глинозёма. 
 Предприятие введено в эксплуатацию в 1943 году. 
 Продукция – глинозём, песок тригидрата оксида алюминия, сили-

кат-глыба содосульфатная. 
 Мощность – 1,03 млн тонн глинозёма в год. 
 Потребители – алюминиевые заводы компании РУСАЛ, химическая 

промышленность. 
 Численность персонала – 2500 сотрудников.
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Генеральный директор БАЗа Владислав Казачков руководит предприятием больше 10 лет

Ольга БЕЛОУСОВА

На этой неделе 
большой общественный 
резонанс вызвала 
отмена междугороднего 
маршрута, который 
связывал белоярские сёла 
с Каменском-Уральским и 
Екатеринбургом. Пытаясь 
отстоять транспорт, 
жители этих сёл начали 
собирать подписи 
в Интернете и обратились 
за помощью в местные 
и региональные СМИ.

Маршрут №955 «Ка-
менск-Уральский – Екате-
ринбург» проходил через 
четыре белоярских насе-
лённых пункта – сам посё-
лок Белоярский, сёла Брус-
нятское и Некрасово и де-
ревню Измоденова. Жите-
ли последних трёх привык-
ли ездить на нём в райцентр 
на учёбу и работу, а также в 
больницу. В сёлах есть сту-
денты, которые учатся в Ка-
менске-Уральском.

В конце января люди 
увидели на остановках объ-

явление об отмене маршру-
та с 1 февраля. И, мягко го-
воря, пришли в недоумение.

– У многих нет машин, 
что им теперь делать? На 
такси каждый день не на-
ездишься! – делились они. 

– У тех, кто хочет доехать до 
Екатеринбурга или из одно-
го белоярского села до дру-
гого, остались альтернатив-
ные варианты, пусть и ме-
нее удобные. А вот до Ка-
менска-Уральского друго-

го общественного транспор-
та нет.

Обслуживает маршрут 
каменское предприятие 
«МАП».  Лет 15 назад оно 
получило маршрут вместе 
с автобусом «в наследство» 

от другого перевозчика. По-
началу маршрут не вводил 
нового «хозяина» в долги, 
но сейчас  оказался нерен-
табельным.

– Траты на дизельное 
топливо – больше, чем мы 
можем собрать с линии, – 
объясняет директор пред-
приятия Юрий Водолазов. 
– Судите сами: 26 января на 
первый рейс из Каменска-
Уральского не сел никто. 27 
января – один человек. 28 
января – снова ноль. В бело-
ярских сёлах автобус начи-
нает заполняться, но циф-
ры скромные: прямо перед 
нами идёт 113 маршрут от 
Некрасово до Белоярского. 
А вот обратный рейс в 11:30 
из Екатеринбурга. 25 янва-
ря мы забрали 13 человек, 
из них всего четверо дое-
хали до Каменска. Зарабо-
тали 800 рублей. 26 января 
забрали четыре человека, а 
на автостанцию Каменска-
Уральского автобус пришёл 
пустым. Получили 90 руб-
лей – цифра смешная!

На втором рейсе от Ка-
менска-Уральского, как объ-

ясняет Юрий Водолазов, за-
полняемость приличная – 
17–20 человек. Вот только 
большинство пассажиров 
междугородного рейса не 
доезжают до Белоярского, а 
выходят на остановках в Ка-
менском районе.

С четверга маршрут 
№955 вернули, но укороти-
ли. Конечным пунктом стал 
не Екатеринбург, а Белояр-
ский. С автовокзала Камен-
ска-Уральского автобусы 
по-прежнему отправляют-
ся в 6:10 и в 14:00. Обрат-
ный выезд из Белоярского – 
в 11:18 и 19:23.

Как стало известно «Обл-
газете», эта мера – времен-
ная, она будет действовать 
до 11 февраля. В ближай-
шую неделю представители 
областного минтранса со-
вместно с муниципальными 
властями и перевозчиками 
должны найти оптималь-
ное решение, которое устро-
ит всех. Один из предложен-
ных вариантов – объеди-
нить маршрут №955 с дру-
гим маршрутом.

Жители Белоярского городского округа 
«потеряли» междугородный  автобус
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1 февраля сельчане, не знавшие об отмене маршрута, так и не дождались автобуса. 
Сейчас проблема решена, но временно
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 Шорт�трек

Анна ВОСТРИКОВА (19 лет)

Светлана МИРОНОВА (27 лет)
 Биатлон

Ирина КАЗАКЕВИЧ (24 года)
 Биатлон

Самир МАСТИЕВ (29 лет)
 Лыжное двоеборье

 Прыжки на лыжах с трамплина

Илья МАНЬКОВ (18 лет)

Дизайн медалей Пекина�2022 отсылает к древним китайским 
нефритовым подвескам. На аверсе помещены олимпийская 

эмблема и пять концентрических окружностей, 
символизирующих объединение людей, гармонию человека 
и природы из китайской философии. Форма наград имеет 
классический вид и напоминает медали летних Игр 2008 
года, чем хотели подчеркнуть факт, что Пекин – первый 
город, принимавший летние и зимние Олимпийские игры.

Дизайн медалей Пекина�2022 отсылает к древним китайским 

Медали Пекина-2022

Спортсмены, представляющие Свердловскую область

Спортсмены, как представители региона, так и уроженцы, 
заявленные запасными

Евгения ЗАХАРОВА 
(27 лет)
Шорт�трек

Майя ХРОМЫХ 
(15 лет)
Фигурное катание 

Анастасия ШЕВЧЕНКО 
(22 года)
Биатлон

Семён ЧИСТЯКОВ 
(20 лет)
Хоккей

С 4 ПО 20 ФЕВРАЛЯ

ПандеОлимпийские 
игры

Уроженцы области и воспитанники, 
представляющие сейчас другие регионы 

Татьяна СОРИНА (27 лет)
Лыжные гонки

Александр ГАЛЛЯМОВ (22 года)
Фигурное катание

Алексей ЛАПТЕВ (23 года)
Бобслей

Подробнее о наших спортсменах 
и медальных шансах читайте 
в предыдущих материалах «ОГ»

Лидеры стран – за хоккей, лыжи и фигурное катание

Стало известно, что Президент РФ Владимир Путин посетит открытие Олимпийских игр в Пекине, а так�
же проведёт переговоры с китайским лидером Си Цзиньпином.

– С удовольствием принимаю участие в 
мероприятиях Лиги [Ночной хоккейной лиги], 

когда позволяет график. При любой возможности 
катаюсь на горных лыжах. Однако этим мои 
спортивные интересы не ограничиваются. Люблю 
биатлон, фигурное катание, где наши спортсмены 
традиционно очень сильны. Интересуюсь 
прыжками на лыжах с трамплина. Правда, 
из�за нехватки времени смотрю соревнования 
только по телевизору.

Президент Российской Федерации
Владимир ПУТИН

– Я очень люблю играть и в футбол, 
и в баскетбол, и в волейбол, и в теннис. 

И ещё люблю кун�фу. Я также очень люблю смотреть 
соревнования по горным лыжам, фигурному 
катанию, шорт�треку, фристайлу и хоккею. 
Это мои любимые виды зимнего спорта. На хоккее 
остановлюсь отдельно, ведь этот вид спорта требует 
техники и силы не только каждого отдельного 
спортсмена. Самое главное – это коллективная сила, 
слаженная работа всей команды. Поэтому я очень 
люблю смотреть все эти виды спорта…

Председатель Китайской Народной Республики 
Си ЦЗИНЬПИН

НАД ПОЛОСОЙ РАБОТАЛИ:
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Открывается XXIV зимняя Олимпиада

Календарь соревнований с участием 
свердловчан с 4 по 7 февраля

Дата Время

4/02 10:15 Фигурное катание. Командный турнир. 
  Спортивные пары. Короткая программа.

5/02 10:15 Прыжки на лыжах. 
  Пробный квалификационный раунд. Мужчины.
  11:20 Прыжки на лыжах. Квалификация. Мужчины.
  12:45 Лыжные гонки. Скиатлон, 15 км. Женщины.

6/02 15:00 Прыжки на лыжах. 
  Пробный соревновательный раунд. Мужчины.
  16:00 Прыжки на лыжах. 1�й раунд. Мужчины.
  17:00 Прыжки на лыжах. Финал. Мужчины.

7/02 06:15 Фигурное катание. Командный турнир. 
  Спортивные пары, произвольная программа.
  14:00 Биатлон. Индивидуальная гонка, 15 км. Женщины.

Время начала соревнований – уральское. 
Трансляции соревнований запланированы на телеканалах 
Первый, Россия 1 и на холдинге Матч ТВ.

ли это избежать вспышек ко-
ронавируса непосредствен-
но во время соревнований и 
не слишком ли это усложнит 
жизнь спортсменам, которые 
и так испытывают невероят-
ное напряжение перед Олим-
пиадой.

На момент сдачи номе-
ра в печать, начиная с 23 ян-
варя, власти Китая выяви-
ли почти 300 случаев зара-
жения коронавирусом сре-
ди лиц, прибывших на Олим-
пийские игры в Пекине. Но, 
как уже отмечалось, даже пе-
ренос Олимпиады на другую 
планету не гарантирует сей-
час стопроцентную безопас-
ность участников. Такие сей-
час времена. 

Дебютанты – все
Представлять Свердлов-

скую область будут пять 

спортсменов. Биатлонист-
ки Светлана Миронова и 
Ирина Казакевич, двоебо-
рец Самир Мастиев, прыгун 
с трамплина Илья Маньков
и шорт-трекистка Анна Вос-
трикова. 

Ещё три спортсмена – Та-
тьяна Сорина (лыжи), Алек-
сандр Галлямов (фигурное 
катание) и Алексей Лаптев
(бобслей) – либо родились в 
Свердловской области, ли-
бо начинали тут заниматься 
спортом, впоследствии сме-
нив прописку.

Конечно, такое предста-
вительство на зимней Олим-
пиаде гораздо больше, чем на 
прошлой, в Пхёнчхане-2018. 
Тогда от Свердловской обла-
сти ездил только один спорт-
смен – сноубордист Антон 
Мамаев (он не попал в фи-
нальную часть своих сорев-
нований). Ещё один уроже-

нец области – Павел Дацюк
– в составе хоккейной коман-
ды стал олимпийским чемпи-
оном. 

Но, напомним, что в тот 
год наша страна впервые вы-
ступала под нейтральным 
флагом на Олимпиаде и часть 
спортсменов МОК не допу-
стил до соревнований. По-
ехать тогда могли, к приме-
ру, двоеборец Самир Масти-
ев или шорт-трекистка Ев-
гения Захарова (она заяв-
лена сейчас запасной). Сей-
час нейтральный статус по-
прежнему остаётся. У нас 
не будет ни флага, ни гимна 
(вместо него будет музыка из 
концерта №1 для фортепиа-
но с оркестром П.И. Чайков-
ского). Дисквалификация, на-
помним, должна кончиться в 
декабре 2022-го.

Поэтому весь нынешний 
состав от Свердловской обла-

Сегодня, 4 февраля, на Пекинском национальном 
стадионе официально откроют Игры-2022. Главный 
старт четырёхлетия во всех смыслах уникальный. 
Впервые в истории зимняя Олимпиада возвращается 
в тот же город, где была и летняя. Пекин теперь 
официально стал столицей двух Игр. Пройдут 
соревнования в разгар пандемии. И коронавирус 
стал ещё одним участником спортивного движения 
и, как бы мы ни хотели, будет влиять на результаты 
и медальные расклады. Свердловскую область 
представят пять спортсменов. «Облгазета» запускает 
серию материалов, в которых расскажет обо всём самом 
интересном, что будет происходить в ближайшие время 
на олимпийских полях Пекина. 

Круги 
коронавируса
Чтобы попасть на Олим-

пиаду в Пекин, спортсме-
нам, представителям делега-
ций, журналистам необходи-
мо было готовиться заранее. 
В связи с неблагоприятной 
эпидемиологической обста-
новкой в мире организаторы 
Игр ввели довольно жёсткие 
правила. Главное – это уста-
новка мобильного приложе-
ния «My2022» и регистра-
ция в нём. По сути, оно яв-
ляется пропуском в Пекин. В 
приложении необходимо за-
полнить все свои персональ-
ные данные, сведения о пе-
ренесённом заболевании ко-
ронавирусом (если такое бы-
ло), сведения о вакцинации 
(в отличие от Токио, в Пекине 
она обязательна для всех). И, 
конечно, всё это нужно под-
крепить документами. После 
этого за две недели до вы-
лета ежедневно необходи-
мо было заполнять форму, в 
которую вносились данные 
о состоянии здоровья, о воз-
можных контактах с носите-
лями коронавируса. До вы-
лета в Пекин всем необходи-
мо сдать два теста (один за 96 
часов, другой – за 72 часа до 
вылета), и, естественно, оба 
должны быть отрицательны-
ми. В противном случае, QR-
код в приложении, который 
должен гореть зелёным цве-
том, будет либо красным, ли-
бо вовсе отсутствовать. Это 
будет означать либо положи-
тельный тест, либо пробле-
мы с заполненными докумен-
тами. Так, не смогла вовре-
мя вылететь в Пекин часть 
сборной России по биатлону: 
главный тренер женской ко-
манды, свердловчанин Миха-
ил Шашилов, спортсменки 
Ирина Казакевич и Валерия 
Васнецова. И всё из-за отсут-
ствия справок о ранее пере-
несённом заболевании.

Уже по прилёте в Китай в 
аэропорту необходимо сдать 
ещё один тест, а его резуль-
таты нужно ожидать в гости-
ничном номере, куда вас до-
ставят. Только после отрица-
тельного теста можно спо-
койно передвигаться по «пу-
зырю». Да, Игры в Пекине, 

так же, как и в Токио, пройдут 
в формате «пузыря», то есть 
никуда за пределы спор-
тивных объектов и гости-
ниц выехать будет нель-
зя. Причём если в Япо-
нии выпускали из «пу-
зыря» через две неде-
ли после прибытия 
туда, то в Китае по-
смотреть что-то, кро-
ме объектов Игр, не 
удастся. Зато на ки-
тайской Олимпиаде 
смогут присутствовать 
болельщики (в Токио 
были пустые трибуны). 
Правда, счастливчиками 
могут стать только мест-
ные жители, а количе-
ство мест будет зависеть 
от вида соревнований.

– Мы решили, что бу-
дем рассылать приглаше-
ния болельщикам, чтобы 
обеспечить безопасное 
проведение соревнований. 
Количество болельщиков бу-
дет обусловлено тем, насколь-
ко это популярный вид спор-
та, на воздухе он проходит или 
в помещении. Число зрителей 
будет серьёзно зависеть от то-
го или иного мероприятия, 
простого ответа на этот во-
прос нет, – отметил операци-
онный директор Международ-
ного олимпийского комитета 
(МОК) Пьер Дюкри.

Ну, и, конечно, если все 
вышеперечисленные этапы 
пройдены, то каждый день 
у всех будут брать тест на 
COVID-19 (в Токио сдавали 
раз в четыре дня). Плюс по-
вышенная безопасность вез-
де: обязательное ношение 
масок, дезинфекция, соци-
альная дистанция. В общем, 
над безопасностью органи-
заторы Игр поработали, во-
прос только в том, поможет 

сти – дебютанты Игр. Самый 
опытный из наших спорт-

сменов – 29-летний Самир 
Мастиев. Самый юный – 

18-летний летающий 
лыжник Илья Маньков. 

Обо всех спортсме-
нах мы так или ина-
че рассказывали на 
страницах газеты, за 
исключением Алек-
сея Лаптева. 23-лет-
ний уроженец Крас-

ноуральска имеет до-
вольно интересную 

спортивную судьбу. Де-
ло в том, что Алексей 

профессионально занима-
ется лёгкой атлетикой. Он 

призёр чемпионата России в 
беге на 100 метров, но зимой 
выступит… в бобслее. 

Причём студент РГППУ в 
бобслей пришёл в сентябре 
2021-го. Федерация бобслея 
России однажды пригласи-
ла в сборную лучших сприн-
теров, чтобы сформировать 
четвёрки на Олимпиаду. По 
словам тренера Владимира 
Ясникова, благодаря росту 
почти два метра и весу в сто 
килограммов Алексей Лап-
тев эффективен как замыка-
ющий в экипаже за счёт со-
четания скорости и мощи, не-
обходимой для максималь-
ного разгона боба на старте. 
Более того, Алексей в соста-
ве команды уже успел за это 
время стать бронзовым при-
зёром чемпионата Европы и 
Кубка мира по бобслею. 

Три деревни 
и роботы
Как уже было сказано вы-

ше, соревнования будут про-
ходить в «пузыре». Организа-
торы подготовили три дерев-
ни Олимпиады, в которых бу-

дут располагаться спортсме-
ны и делегации, а также про-
ходить соревнования. Де-
ревня Игр – самый важный 
из объектов для спортсме-
нов после самих арен и трасс. 
Именно там им предстоит 
провести большую часть вре-
мени. 

Первая деревня – в Пеки-
не. Там будут проводиться со-
ревнования по хоккею, фи-
гурному катанию, конько-
бежному спорту и кёрлингу. 
И, соответственно, там же со-
стоятся церемонии открытия 
и закрытия Игр. В 90 км от пе-
кинской деревни располага-
ется деревня в Яньцине. Там 
состоятся соревнования по 
горным лыжам, бобслею, ске-
летону и санному спорту. А в 
180 км от Пекина – деревня в 
Чжанцзякоу, где будут биат-
лон, лыжные гонки, сноуборд 
и прыжки с трамплина.

Все три деревни объе-
динены контуром, пределы 
которого нельзя покидать. 
Между объектами можно пе-
ремещаться на специально 
организованных автобусах, 
между Пекином и Чжанцзя-
коу также ходит скоростной 
поезд.

Общая площадь всех трёх 
деревень – около 330 тысяч 
квадратных метров. Из-за то-
го что спортсмены будут на-
ходиться в периметре дли-
тельное время, и выйти им 
никуда нельзя, организато-
ры постарались оборудовать 
деревни всем необходимым. 
Тут есть, в частности, кругло-
суточные фитнес-центры, зо-
ны отдыха, банк, кафе, мага-
зины, больницы и так далее. 

В олимпийском меню будут 
представлены почти 700 блюд. 
Как и раньше, тут учтены все-
возможные варианты пита-
ния – кошерное, халяльное, ве-
гетарианское. Из главных осо-
бенностей – вся еда будет при-
готовлена без перца. Органи-
заторы говорили, что лишние 
специи могут показать ложно-
положительный результат те-
ста на коронавирус.

Стоит отметить, что для 
безопасности участников и 
для комфорта организаторы 
задействуют множество ро-
ботов. И это не только бес-
пилотные автобусы. Это ро-
боты-доставщики, курьеры, 
уборщики и дезинфекторы. 
Есть даже повар и бариста, 
которые будут помогать раз-
давать еду, напитки и гото-
вить кофе. 

После Олимпийских игр 
помещения деревень перей-
дут в собственность прави-
тельства Китая и будут сда-
ваться в аренду, а в нежи-
лых пространствах разме-
стятся коммерческие пред-
приятия.
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В ТЕМУ
В сентябре Игорь Алтушкин перечислил 14 миллионов рублей на лечение школьника из 
Ревды Серёжи Фетисова. Из-за пластического бронхита мальчику было трудно дышать. 
Юного свердловчанина прооперировали в канун Рождества. Сейчас он идёт на поправку.

СПРАВКА «ОГ»
Подать заявку можно на сайте Общественной палаты Свердловской области или отправить 
информацию о номинантах почтой.

 С 1 февраля до 30 мая 2022 года – приём заявок.
 С 1 августа до 1 октября – общественное голосование.
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Бот в помощь: digital-инструменты 
для массового подбора
Пандемийный год серьёз�
но изменил рынок труда в 
России. Целый комплекс 
негативных факторов при�
вел к острому дефициту 
кадров на массовых пози�
циях. Компании борются 
за курьеров, продавцов, 
кассиров, водителей, ра�
бочих на стройку… Как в 
такой ситуации быстро и 
результативно провести 
массовый подбор персо�
нала?

Пандемия подстегнула 
развитие электронной ком-
мерции, привела к появле-
нию новых отраслей. И ком-
паниям, особенно крупным 
ретейлерам, приходится экс-
тренно и массово нанимать 
персонал, в том числе на он-
лайн-обслуживание, причём 
даже активнее, чем ранее 
планировалось. В условиях 

дефицита кадров бизнес на-
чал использовать цифровые 
инструменты массового най-
ма – это позволяет быстро 
оценивать сотни людей и 
нанимать их день в день.

«Среди синих воротничков 
огромная текучесть кадров – 
в среднем по России 32%, 
в ретейле этот показатель 
доходит до 75%. Причём в 
сетях есть вакансии, которые 
никогда не закрываются, 
набор идёт постоянно. Если 
стоит задача – обеспечить 
постоянный поток откликов 
для закрытия потребности 
работодателя в найме кан-
дидатов на разные позиции 
с широкой географией, в том 
числе на вахту и удалённо, к 
соискателям нет специфиче-
ских требований, тогда ра-
ционально воспользоваться 
интеллектуальными система-

ми, сочетающими в себе раз-
ные digital-инструменты для 
массового подбора. Можно 
делегировать привлечение 
и обработку кандидатов по 
массовым специальностям 
и автоматизировать всю во-
ронку подбора кадров или 
отдельные шаги», – считает 
Алексей Варников, руково-
дитель направления массо-
вого подбора hh.ru.

Digital-инструменты для 
массового закрытия вакан-
сий (объём найма – от 50 
человек и больше на 1 по-
зицию):
 поисковая выдача job-

сайтов и реклама;
 социальные сети, поис-

ковые системы;
 рассылки (e-mail, push, 

WhatsApp);
 обзвон роботом и call-

центром;

 чат-боты, аудиобот;
 конструктор посадоч-

ных страниц;
 видеоинтервью;
 антифрод-инструмен-

ты и защита от мошен-
ников.

Например, умная система 
«Виртуальный рекрутер» 
находит релевантных соис-
кателей в базе данных hh.ru, 
привлекает кандидатов из 
внешних каналов, автома-
тизирует массовый подбор. 
Система привлечёт, отберёт 
и пригласит кандидатов – 
работодателю останется 
только провести собесе-
дование. Такое решение 
позволяет закрывать массо-
вые позиции тем же штатом 
HR-команды и сокращает 
время найма, так как берёт 
на себя самые трудоёмкие 
этапы. 

ОБЩЕСТВО Редактор страницы: Диана Храмцова
Тел: +7 (343) 355-37-50
E-mail: society@oblgazeta.ru

Игорь Алтушкин 
оплатил лечение 

малышки, родившейся 
без тазобедренного сустава

Глава РМК Игорь АЛТУШКИН закрыл счёт на операцию трёхлетней 
екатеринбурженки Мирославы КУЛАГИНОЙ. Об этом «Облгазете» 
сообщили родители девочки.

Мирослава родилась без тазобедренного сустава. Это заболевание 
встречается очень редко – с вероятностью одно на миллион. В полтора 
года одна нога малышки была на 6 сантиметров короче другой. По мере 
взросления ребёнка разница становится всё заметнее. Сейчас девочке 
приходится ходить на носочке или в специальной обуви. 

Российские врачи предлагали дождаться 18-летия девочки и ампутировать 
часть невыросшей ноги, а затем поставить протез. Однако родители Миро-
славы решили искать другие варианты. Они выяснили, что в США делают 
операции по реконструкции суставов. Всемирно известный врач, хирург-
ортопед Дрор Пейли когда-то приезжал в Россию учиться и перенимал опыт 
у доктора Илизарова. Сейчас у него своя клиника в США. Когда Мирославе 
было полтора года, семья отправилась за Атлантический океан.

В клинике девочке сформировали тазобедренный сустав и шейку 
бедра, но для нормального роста Мирославе нужна ещё одна дорого-
стоящая операция – по вытягиванию и удлинению ноги. Родителям вновь 
предстояло собрать огромную сумму – почти 12 миллионов рублей. 
Семья только начала сбор, когда историю Мирославы узнал учредитель 
Благотворительного фонда РМК Игорь Алтушкин. Он помог закрыть 
большую часть суммы – более 11 миллионов рублей.

Вторая операция в США назначена на июнь. Мирослава и её родители 
ждут не дождутся этого путешествия: после лечения девочка сможет жить 
без ограничений и заниматься любимым видом спорта – плаванием.

– Слёзы ручьём. Нашу благодарность невозможно выразить обычны-
ми словами, – говорит мама девочки Ирина. – Душевное и искреннее 
спасибо человеку с большим и добрым сердцем, Алтушкину Игорю 
Алексеевичу, главе «Русской медной компании» за добросердечность, 
понимание и милосердие, за отклик и неоценимую помощь в такое труд-
ное для нашей семьи время.
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Вопреки диагнозу Мирослава остаётся весёлым 
и жизнерадостным ребёнком

Свердловчане задумались 
о своём достоянии 

Диана ХРАМЦОВА, 
Дарья ПОПОВИЧ

С первого февраля 
в Свердловской области 
стартовал конкурс о 
присвоении общественного 
статуса «Достояние 
Среднего Урала». 
Получить этот статус 
может кто и что угодно 
– выдающийся человек, 
здание, компания, город, 
отрасль, произведение 
искусства или спортивная 
команда. Жители 
региона сами решат, что 
нас, уральцев, делает 
заметными и определяет 
нашу самобытность. 
Конкурс проводится 
Общественной палатой 
Свердловской области, и 
на страницах «Областной 
газеты» каждую пятницу 
мы будем рассказывать о 
номинантах. 

Приём заявок на сай-
те Общественной палаты 
(opso66.ru) стартовал 1 фев-
раля.  

– Заявку может подать как 
простой житель региона, так 
и организация, если они счи-
тают тот или иной объект до-
стойным этого статуса. Глав-
ное условие: компания долж-
на быть зарегистрирована 
на территории Свердловской 
области, то есть работать тут, 
у нас, вносить свой вклад в 
развитие региона, – расска-
зал председатель Обществен-
ной палаты Свердловской об-
ласти Александр Левин.  

По словам губернатора 
Свердловской области Евге-
ния Куйвашева, образ Ура-
ла формируется за счёт уни-
кальных людей, которые жи-
вут  здесь.

– Павел Петрович Ба-
жов и его сказы – навеч-
но символ Среднего Урала. 
Как и горнозаводское насле-
дие Демидовых, легендар-
ная «тридцатьчетвёрка» или 
«Уральская рябинушка», – 
сказал Евгений Куйвашев.

– В каждом регионе есть 
свои уникальные особенно-
сти, традиции, привлекатель-
ность. Но об этом часто неиз-
вестно за их пределами, – го-
ворит директор по коммуни-
кациям Госкорпорации «Рос-
тех» Екатерина Баранова. 
– Уверена, это положительно 
скажется на инвестиционной 
привлекательности террито-
рий, миграционных процес-
сах, будет стимулировать ту-
ризм. Свердловская область 
– это богатейшие природные 
ресурсы, полезные ископае-
мые, минералы, драгоценно-
сти. Промышленность регио-
на ведёт свою историю с Пе-
тровских времён, во многих 
городах используются ураль-
ские трамваи. Символов и ге-
роев – множество, осталось 
выбрать самых ярких. 

Отправить заявку можно 
до 30 мая. Дальше в течение 
месяца всех номинантов про-
верит Экспертный совет. Ко-
миссия будет смотреть, соот-
ветствует ли объект заявлен-
ным требованиям. Откры-

тое общественное голосова-
ние по выбору объектов, ко-
торым будет присвоен ста-
тус «Достояние Среднего Ура-
ла», стартует 1 августа и за-
вершится 1 октября 2022 го-
да. Если позволит эпидситуа-
ция, то голосование пройдёт 
в очной форме, в каждом му-
ниципалитете будет органи-
зован специальный пункт, где 
свердловчане смогут отме-
тить в бюллетене свои пред-
почтения, в случае электрон-
ного формата также будут 
определены площадки в Ин-
тернете, на которых пройдут 
выборы «Достояния». Просто 
так накрутить лайки не вый-
дет. Процедура будет макси-
мально прозрачная. 

Первые заявки в Обще-
ственную палату уже посту-
пили. Спортсменки «Уралоч-
ки» уверены: их клуб и леген-
дарный тренер Николай Кар-
поль заслуживают звания 

«Достояние Среднего Урала». 
Многие годы женский волей-
бол является настоящей ви-
зитной карточкой нашего ре-
гиона.

– За спортивными дости-
жениями «Уралочки» стоят 
усилия тысяч спортсменов са-
мого высокого класса, победи-
телей международных сорев-
нований и Олимпийских игр. 
Это большой труд и гордость 
за победы, которые всегда бы-
ли посвящены России, Сверд-
ловской области, Екатерин-
бургу. В начале нашего пути 
мы ставили перед собой самые 
амбициозные цели и так про-

должается по сей день. Я буду 
горд за всех своих подопечных 
– бывших, настоящих и буду-
щих спортсменок, если коман-
да «Уралочка» будет признана 
достоянием нашего региона. 
Спортсменам это придаст до-
полнительный стимул побеж-
дать и в тысячный раз посвя-
щать победы Свердловской 
области, – признался Николай 
Карполь.

В отряде «Каравелла», ос-
нованном писателем Вла-
диславом Крапивиным, то-
же уверены – и произведения 
Командора, и сам отряд могут 
стать достоянием. 

– В первую очередь, до-
стояние Среднего Урала – 
это люди, развивавшие реги-
он, строившие этот город, на 
протяжении почти трёх ве-
ков улучшавшие жизнь этой 
земли и изменявшие её. Ес-
ли говорить о нематериаль-
ных ценностях, то к ним я бы 
отнесла наши театры, заводы 
и промышленные предприя-
тия, замечательные культур-
ные и образовательные цен-
тры, готовящие специали-
стов для всей сферы, спорт, 
без которого жить очень 
сложно, патриотические ор-
ганизации – они формируют 

характер, от них очень мно-
гое зависит в создании того 
эмоционально-нравственно-
го культурного слоя, в кото-
ром живут и растут сегодня 
дети, – прокомментировала 
Лариса Крапивина.

У многих при слове 
«Урал» возникают ассоци-
ации со свердловским рок-
клубом, а также с деятеля-
ми искусства, такими как ре-
жиссёр Алексей Балабанов и 
поэты Борис Рыжий и Алек-
сандр Башлачёв.

Жители Ирбита тоже го-
товят заявку, они хотят при-
своить знаменитой Ирбит-
ской ярмарке обществен-
ный статус. На ней в своё вре-
мя выступали актёры первой 
труппы, привезённой в Ека-
теринбург антрепренёром 
Соколовским. Этими актёра-
ми были крепостные писате-
ля Ивана Тургенева.

Мы – с Урала
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Юбилей Командора Владислава Крапивина в 2018 году в отряде «Каравелла» отмечали традиционно
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У легендарного тренера «Уралочки» Николая Карполя в Екатеринбурге есть 
именная скамейка

Ирбитская ярмарка существует с XVII века, там и сейчас можно купить 
традиционные для уральских мастеров вещи

Награда для тех, кто получит 
статус «Достояние Среднего 
Урала», будет, вопреки вроде 
бы очевидному решению, 
не из малахита (его уже 
давно не добывают 
ни на Урале, ни в России 
в целом), а из бетона

Жителей и гостей Свердловской области 
приглашают посетить универсальные 
и сельскохозяйственные ярмарки. Торговые ряды 
будут развёрнуты в 30 муниципалитетах региона

Перечень на 4–6 февраля выглядит следующим образом:
 Верхняя Пышма – универсальная ярмарка на ул. Юбилейной, 

3а (6 февраля с 09:00 до 16:00);
 Дегтярск – универсальная ярмарка на площади Ленина, 1а 

(5 февраля);
 Екатеринбург – универсальные и сельскохозяйственные яр-

марки на ул. Владимира Высоцкого, 12а; ул. Баумана, 48/пер. 
Черноморский, 2; ул. Билимбаевская, 15; Санаторная, 2 и 3; 
перекрёсток ул. Волгоградской и Белореченской; пр. Космо-
навтов, 86 (до конца года с 08:00 до 22:00);

 Ивдель – универсальные ярмарки на ул. Школьной, 18в (до 
декабря) и ул. Советской, 79 (до конца года);

 Ирбит – универсальные ярмарки на ул. Советской, 79, 79а (до 
31 декабря, понедельник – выходной);

 Качканар – универсальная ярмарка на земельном участке на 
ул. Гикалова, 7, 7в, 7д, 7г, 7е, 7а, 7б (4–6 февраля);

 Кировград – универсальные ярмарки на ул. Свердлова, 40 и 
Мамина-Сибиряка, 2 (до конца года);

 Краснотурьинск – универсальная ярмарка на ул. Октябрь-
ской, 38 (4–6 февраля);

 Красноуральск – универсальная ярмарка в сквере на площа-
ди ТЦ (5 февраля с 09:00 до 17:00);

 Красноуфимск — сельскохозяйственная и универсальная яр-
марки на ул. Рогозинниковых, 35 (по 6 февраля).

Полный список ярмарок опубликован на сайте оblgazeta.ru.
Подготовила Нина ГЕОРГИЕВА


